



## Cooperación fraternal en la post guerra

La nueva España que acaba de renacer con la aureola de gloria que adorna su heroísmo y abnegación, ha entrado en su período de reconstitución; y para llegar a la meta en el conjunto de aspiraciones que llenan este singular cometido, los auténticos españoles, obedeciendo las órdenes del Caudillo debemos ir pensando, con meditado y sereno juicio, en los medios de eficacia que nos conduzcan a este fin primordial.

En los años de guerra que hemos padecido en España, el territorio dominado por la horda marxista ha quedado en un estado verdaderamente lastimoso y deplorable. En él solamente aparecen ruinas y destrucción, huellas de terror y angustia, recuerdos de imperecedera memoria, tristeza, desolación y párrafos indescriptibles. Para reconstruirle y llevarle el consuelo que lo alivia de tan penosas fatigas, hemos de hacer el mayor sacrificio, hemos de aportar el mayor rendimiento posible y hemos de sentir verdadero espíritu de hermandad hacia esos mártires que sufrieron la terrible desgracia de la persecución más infame y criminal.

La guerra ha terminado por la unión sentida entre los buenos españoles y su Caudillo, que supo conducirnos magistralmente a puerto de salvación. La paz que hemos comenzado sabrá enseñar también por derrotados que nos condujeron a un fin de prosperidad y engrandecimiento; pero ahora como entonces, necesita de nuestra cooperación y ayuda, y ésta consiste en el trabajo y sacrificio que hemos de imponerlos, sin lo cual no habrá reconstitución posible.

Ejemplos bien dolorosos, pero bien aleccionadores, tenemos los españoles para no volver a caer en los errores que nos llevaron a esta guerra victoriosamente terminada.

Aquel paraíso que edificaron a la gente incauta los videntes marxistas, en el que tan dolorosos dramas se desarrollaron, ha de servirnos de enseñanza práctica a todos los españoles, bien convencidos de que toda aquella farsa encubierta que les pregonaban no era sino un engañoso artificio dirigido a crear una verdadera hectómata de miseria y pobreza.

Pero esto ha pasado gracias a Dios. A trabajar ahora todos por el engrandecimiento de España.

## Las fuerzas legionarias italianas se encuentran en los puertos para regresar a su país

NEW YORK.—Comunicación de Burgos que las divisiones voluntarias italianas Fiechas Rojas, Verdes y Negras, se están concentrando en Alicante, Almería y Albuñol, para partir en regreso a Italia. Solamente quedará en España la División Litorale, al mando del general Cambra, que después de tomar parte en el desfile de la Victoria, saldrá también para su país.

Los soldados italianos que se están concentrando en el litoral, regresarán a su patria a fines del presente mes de abril.

Se subraya que el Generalísimo Franco pronunciará un importante discurso el día del desfile de la victoria en Madrid, en el mes de mayo, sobre política internacional y el problema de la reconstrucción. Durante este gigantesco desfile 700 aviones volarán sobre el cielo madrileño.

## Instituto Nacional de la Vivienda

### Preámbulo de la Ley que lo crea

Facilitar vivienda higiénica y alegre a las clases humildes es una exigencia de justicia social, que el Estado Nacional Sindicalista ha de satisfacer.

La legislación hasta hoy vigente de Casas Baratas, se inspiraba en el criterio de fomentar las iniciativas particulares, dándole los esfuerzos y dando lugar, como ha demostrado la experiencia, a que se constituyeran Cooperativas de construcción, que tenían, en la mayoría de los casos, como móvil principal, la realización de un negocio, olvidando su fin social, con grave daño para la Obra misma; de esta manera, el Estado gastó cuantiosas sumas en construcciones que no respondían a las necesidades para que fueron concebidas, porque, normalmente, se confundía el concepto de casa de construcción barata con el de casa mal terminada, y en la que se empleaban materiales defectuosos.

El nuevo Estado ha de hacer imposible esta actuación; va a dar facilidades para que determinadas entidades, aquellas que pueden concentrar más esfuerzos y están más interesadas en la solución de este problema (Corporaciones provinciales y locales, Sindicatos, Organizaciones del Movimiento), puedan encontrar el capital preciso para acometer en gran escala la construcción de viviendas que tendrán la calificación de «viviendas protegidas»; orientará esta construcción con una visión unitaria de las necesidades nacionales por planes comarcales, dentro de un plan de conjunto, a cuya elaboración colaborarán todas ellas, sin olvidar que el problema de la vivienda no se resuelve solamente con la edificación de la casa, sino que se necesitan los

servicios complementarios y las comunicaciones precisas que son fundamentales para la vida de los que hayen de habitarlas.

El Estado crea el Instituto Nacional de la Vivienda, con personalidad independiente, cuya misión será dictar normas de construcción, seleccionar tipos de viviendas y materiales, ordenar y orientar las iniciativas de los constructores y contribuir, otorgando determinados beneficios, a la edificación de casas de renta reducida, procurando que se atiendan, en primer término, a las necesidades de los más humildes, y que las casas reúnan las más exigentes condiciones de higiene y de calidad de construcción.

El Instituto tendrá una organización relativamente reducida, se servirá de las Corporaciones y Organizaciones del Movimiento para cumplir su cometido sin que el Estado se ocupe de la financiación, de la construcción, ni siquiera de la administración directa de las obras, sin perjuicio de que vele e intervenga eficazmente para facilitar y garantizar que todas estas funciones se realicen de la mejor manera posible y sirviendo al fin social que ha de presidir esta gran empresa.

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestro Caudillo, que hacen escalas en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, Larrache, Iñá, Cabo Juby y Las Palmas.

## EL PAPA Y LA PAZ

CIUDAD DEL VATICANO.—Pío XII ha dirigido una carta al secretario de Estado, Cardinal Maglione, recordando sus invitaciones a la paz dirigidas a los hombres de Estado y a los pueblos del mundo, así como cuánto ha implorado a Dios para que conceda la paz y la tranquilidad y exprese el vivo deseo de que en el próximo mes de mayo, dedicado a la Santísima Virgen, se organicen en todas las diócesis y parroquias regativas por la paz.

Es su deseo especial que los niños, acompañados de sus padres, participen en la cruzada de oraciones por la paz, de la que espera resultados fructuosos.

El Papa bendice a los españoles que sufrieron cautiverio

ROMA.—Se ha sabido que durante la entrevista que concedió recientemente S. S. el Papa Pío XII a los príncipes de Asturias, el presentar

don Juan al duque de Sotomayor como un ex cautivo, el Sumo Pontífice se interesó extraordinariamente por los que sufrieron la sufrida persecución de los marxistas.

El duque de Sotomayor, en su calidad de presidente de la Hermandad de Cruciferos, solicitó y obtuvo una especial bendición del Santo Padre, quien, además de concederla, prometió ofrecer la misa del siguiente día en intención de los ex cautivos españoles.

El jefe del Gobierno húngaro recibió por el Papa

CIUDAD DEL VATICANO.—Los condes de Tevki fueron recibidos ayer mañana en audiencia por Su Santidad Pío XII, con quien estuvieron por espacio de una hora.

Los condes húngaros visitaron luego al Cardinal Secretario de Estado Maglione, quien después les devolvió la visita en la embajada magiar.

## Al Generalísimo se le recibe en Granada entre flores y vítores

GRANADA.—La visita del Caudillo a Granada ha constituido otra jornada de triunfo, superior, si cabe, a las que se dieron hace unos días por estas tierras andaluzas.

Todos los pueblos de la Costa de Málaga a Granada han rivalizado en patentizar su entusiasmo con sencillísima sinceridad peculiar de nuestras gentes humildes.

Ha habido homenajes tan emotivos como el de los obreros que se encontraban arrancando las cañas de azúcar en la fértilísima campiña de Motril, que, interrumpiendo su labor al pasar el Generalísimo, salían a saludarle levantando los brazos llenos de los frutos que estaban recogiendo como mostrándole el trabajo de la riqueza de España.

Granada ha vibrado de fervor. La presencia de Franco, con esa sonrisa tan suya de español auténtico, que se refleja en su alma noble despertó en las gentes un entusiasmo único, una cosa que no puede explicarse sino viéndola. Estos pueblos le dedican

frases llenas de términos y ocurrencias, cariñosas, chistosas, con acento andaluz y vítores estruendosos.

Esto ha sido hoy. Todo Granada vestida con sus mejores galas, con los adornos propios de esta tierra de artistas. Arcos de triunfo, de laurel y de rosas, con dedicaciones cariñosas e iluminaciones espléndidas. En la plaza del Carmen había en cada balcon un mantón de Manila soberbio, formando un tozo policromado espléndido.

Un grupo de granadinos ofreció al Caudillo, al entrar en el Ayuntamiento, los mejores y más escogidos productos de la famosa vega. Por mucha que quisiera ser la ponderación no llegaba a descubrir la realidad del imponente recibimiento que ha tributado el pueblo granadino al ver al Caudillo salir al balcón del Ayuntamiento, junto con el general Quispe de Elano y el Arzobispo.

El Caudillo pronunció un vibrante discurso que fué coreado con estruendosos vítores y aplausos.

## Perspectiva internacional

La negativa de Mussolini es recibida en Norteamérica

WASHINGTON.—Roosevelt reacciona a las palabras de Mussolini rechazando la propuesta de una conferencia internacional, según el mensaje de Roosevelt, un alto funcionario norteamericano ha manifestado que aunque la actitud del Duce es desalentadora, es probable que dé lugar a una acción cooperativista, añadiendo que si Roosevelt insiste en la celebración de la citada conferencia, se puede encontrar una base, ya que la respuesta de Mussolini da algunas indicaciones de intenciones pacifistas puesto que no rechaza de plano la idea de la conferencia.

La situación política francesa

PARIS.—El periódico "Le Populaire" hace constar que existen en el seno del Gabinete importantes discrepancias en cuanto se refiere a los decretos leyes.

Piú Renaud actúa en los aspectos económico, social y financiero como si fuera el presidente del Consejo y por este motivo el ministro de Agricultura ha amenazado con presentar su dimisión.

De Monzier y Pomaret se oponen a la política de Renaud, no se preocupa de los acuerdos existentes entre el ministro de Trabajo y la C. O. T., y trata de justificar sus medidas con la situación internacional, que utiliza también para excusar el fracaso de su política financiera.

Sinón convoca a todos los embajadores

PARIS.—El corresponsal del "Midy", que suele hallarse habitualmente muy bien informado en política soviética, da la noticia de que el Kennin no presta apoyo a Francia, pues para ello necesita que Francia e Inglaterra se comprometan a prestarle apoyo a Rusia.

Añade que para hacerse cargo de

¡Abulense!

¿No merece el soldado, que aún sana en el hospital, un libro tuyo, con el que mi gigue sus horas de dolor? Llévate el día 23, Fiesta del Libro a la mesa petitoria.

la política actual en todos los países ha convocado Stalin a todos los embajadores, a quienes expondrá los planes que tiene.

Se cree que esta conferencia durará dos días por lo menos.

Holanda prorroga el tiempo del servicio militar en filas

LA HAYA.—El Gobierno holandés ha presentado ante la Cámara un proyecto de ley modificando la del servicio militar en el que se sugiera la prórroga del servicio militar obligatorio al máximo de uno a dos años.

Esta prórroga será aplicada cuando sea necesario según la situación internacional, con objeto de evitar en lo posible el llamamiento de reservas. El período de instrucción para los guardas costeros se extenderá a 21 meses.

Los períodos de instrucción para los reservistas que en total se elevan a 40 días, se aumentarán hasta 83 días.

## Desfile en Berlín con motivo del cumpleaños del Führer

### Ha producido impresión en el extranjero

BERLIN.—Se reciben noticias de la impresión que ha producido en todo el mundo el gran desfile de tropas ante el Führer.

Poco después de las once de la mañana, el Führer llegó frente al Palacio Imperial donde iba a comenzar el desfile. El Caudillo alemán montó en un automóvil para recorrer la gran Avenida, que nace en un Unter Den Linden, pasando después entre las formaciones que presentaban armas, mientras bajaban los bandos de músicos, de las tres armas que tomaban parte en el desfile, que duró cuatro horas y media. El cielo estaba totalmente cubierto de aviones.

Los militares y millares de alemanes congregados en las calles, vieron por primera vez estiones gigantescas de los que no tenían conocimiento ni las autoridades. Algunos de estos necesitaban cetro cambio, para su arrastre y llevaban sobre

el letreros en que se leían: «55 atmósferas» y otros «58 atmósferas». Detrás de las tropas de ingenieros desfiló un destacamento especial de disimulación de tropas por medio de niebla artificial. Durante todo el desfile no cesó el entusiasmo de la muchedumbre que lo presenciaba, haciéndose ensordecedoras las ovaciones cuando, a la terminación, abandonó el Führer su tribuna para regresar a la Cancillería. En todo el recorrido fué también objeto el señor Hitler de ovaciones delirantes.

Se calcula en cincuenta mil hombres el número de soldados que participaron en la gran revista.

Todos los periódicos de la tarde publican amplias informaciones acerca del gran desfile militar, poniendo de relieve que se trata del más grande de los celebrados desde hace cincuenta años. Hacen resaltar igualmente los clásicos que en el desfile han es-

tado representadas todas las fuerzas armadas alemanas, y constituye una documentación elocuente de la potencia militar del Tercer Reich. Es la primera vez—afirma el diario "Nichting" que ha presenciado Berlín un desfile tan importante de fuerzas militares, sobre todo en lo que se refiere a la artillería pesada.

Una serenata con 3 000 ejecutantes

BERLIN.—A las seis de la tarde más de tres mil ejecutantes dieron en la Wilhelmplatz una serenata en honor del Führer Canciller.

¡Abulense!

Un medio tienes para contribuir a la cultura de los demás: el libro. Llévate a la mesa petitoria el día 23, Fiesta del Libro.

Entre ellas figuraba una con la ins-

## NOTICIAS DE MADRID

Continúan las detenciones

MADRID.—La policía ha detenido a Jerónimo Aparicio, que tomó parte en el fusilamiento de Salazar Alenciz; Eduardo Gómez, Mariano Lorenzo y Juan Bellido, que intervinieron en el asesinato de los oficiales del Regimiento de Artillería a caballo; Juana Corzo, secretaria de la «Pasiónaria», a la que se le ocupó una crecida cantidad de dinero; Cesáreo Lobo, comunista, presidente del comité obrero de la Compañía de Norte; Manuel Arredondo, que participó en la voladura del monumento al Sigrado Corazón; Felipe Muñoz, acusado del asesinato del falangista Manuel Con-

zález, y Vicente Quesada, jefe de una «checc» del pueblo de Guadarrama.

Para formar la estadística de los desaparecidos

—El Auditor del Ejército de ocupación ha citado a los parientes más próximos de todos los asesinados o desaparecidos desde el 18 de julio de 1936 con el fin de establecer una completa estadística de los asesinatos cometidos por los rojos.

Las malversaciones de los rojos en Madrid

—Se calcula en 2 270 000 oro las malversaciones de los rojos han cometido en esta capital.

## La «valija diplomática de Alvarez del Vayo»

PARIS.—El día 10 de febrero llegaron a la frontera francoespañola numerosas maletas, conteniendo objetos de valor, que los hispanos bolcheviques querían poner a salvo, ante el avance de las tropas nacionales.

Entre ellas figuraba una con la ins-

cripción «valija diplomática de Alvarez del Vayo».

La policía fronteriza se incautó de ella y al abrirla se encontraron piedras preciosas, monedas y lingotes de oro y plata, cálices, custodias, coronas y otros objetos.

El valor de esta valija diplomática se eleva a varios millones de francos.

¡Abulense!

Busca el libro de interés, que has de dejar en la mesa petitoria en la Fiesta del Libro.

# 3 Minutos de Religión

## Hay Dios (gritos de la naturaleza física del mundo)

Orden físico. Además del orden cósmico, que ya hemos visto los gritos que da clamando a viva voz que Dios existe, vemos el orden físico que hay en este mundo que de cerca conocemos. Y ¡cuántas maravillas y admirables disposiciones vemos en él!

Los tres reinos de la naturaleza son el mineral, vegetal y animal. Y hay que ver lo bien relacionados que están entre sí, lo bien que el reino mineral se enlaza y prepara para el vegetal, con sus tierras de todas clases, lo admirablemente que el reino vegetal y aún el mineral se enlazan y preparan para el animal, y en fin los tres reinos para el hombre, que es el Rey de la creación y al cual sirven todas las cosas del Orbe. Estas relaciones son un prodigio de sabiduría y disposición.

El reino mineral complicadísimo, pero espantosamente dispuesto, es objeto de pasmoso estudio a los físicos y químicos: el peso, la densidad, la fluidz, la solidez, la cristalización, la fusificación, la influencia del sol, de la luna, la movilidad del aire, la absorción del aire en el agua, gracias a su movimiento y sus mareas, la disolución de la tierra en las plantas, la absorción del ácido carbónico y la creación de oxígeno por las plantas, el curso de las aguas de los ríos al mar, y del mar a las nubes, y de las nubes a los torrentes y a las fuentes y de las fuentes de nuevo a los ríos, toda la circulación del mundo mineral por medio de la física terrestre es admirable. Y la admiración crece al examinamos el orden químico con sus leyes preciosas acerca de la constitución de los cuerpos, de las leyes atómicas, de las combinaciones químicas, todas las cuales proceden con un orden precioso, exquisito o inalterable.

El reino vegetal aun sin entrar todavía en la consideración de la vida, es mucho más estupendo por su enlace con el mundo mineral, por el orden de cada planta en particular y mucho más por el de todas ellas tan numerosas, tan distintas, tan admirables, tan perfectas, plantas, flores, frutos, simientes, yerbas, árboles, frutales.

El reino animal encierra mayores maravillas todavía, ¡cuántas maravillas encierran los pájaros, los cuadrúpedos, los reptiles, los peces, un insecto cualquiera, y aún un microbio si estos son animales y no plantas.

El reino microscópico.—Y si coges un microscopio y examinas el interior de las cosas, los puntos microscópicos de las plantas, de los animales, de los insectos, de los minerales, y en fin de todos los microbios, te verás rodeado de un orden tan preciso, tan exquisito, tan inteligente, tan sabio que te será imposible dejar de admirarte.

Por eso la naturaleza física del mundo grita y dice.—¿Hombre! ¿tú que no has de haber Dios?... ¿quién eres que pudo hacer este mundo tan ordenado?... ¿lo ves que bien enlazado está todo entre sí, desde el aire hasta el microbio, desde la piedra al más perfecto viviente, desde el punto más invisible y menudo hasta el más corpulento cuerpo?... ¿cómo ves cuánta sabiduría hay hasta en los más menudos detalles?... ¿Cómo pueden haber sido así dispuestas las cosas sin una inteligencia sublime, invisible, soberana?... ¿V? ¿a naturaleza?... Si yo soy ciego, si yo no soy más que las cosas con sus propiedades, ¿de eso estoy pasmada de tener estas propiedades tan admirables, tan ordenadas, tan estupendas. Un sabio, un omnipotente, un altísimo Señor me ha hecho. Dios (H y Dios) Un Dios, como decía Leao, el mismo naturalista, grande en lo grande, máximo en lo mínimo.

Ramón Villarín, S. A.

## Pío XI y la prensa comunista

Los periódicos comunistas han hablado con tono diferente de la muerte de Pío XI. La diferente manera del comentario ha dependido, en la mayoría de los casos, del país de origen. Así hemos podido sorprendernos de la emoción con la que los comunistas franceses han hablado del gran Papa «antifascista», emoción compartida asimismo por los camaradas ingleses aunque más comedidamente.

En cuanto a la prensa de la URSS, ha habido dos modalidades informativas: la de la «mayor parte» de ella que como la «Pravda» se han limitado a decir: «El jefe de la Iglesia Católica ha muerto» entre los pequeños hechos diversos, y la prensa de los Sin Dios que, naturalmente, ha tenido que dedicar un mayor espacio a ese hecho capital del mundo de sus adversarios. El «Bessova» publicó un largo artículo destinado a presentar al «gregorio Papa diluato como un enemigo de... los trabajadores, sencillamente porque era un enemigo del comunismo y de la URSS.

En fin, cierta prensa comunista, como la norteamericana, ha aprovechado esa ocasión para hacer su juego de política de «mano tendida». Así, el periódico de California «Peoples World», publicó una información que, aunque sin comentarios, mostraba su interés verdaderamente «enterredor». Después de adelantarse que «por millones, en todo el universo, oran hoy la muerte del Papa Pío XI» daba a sus camaradas lectores detalles de ceremonias y de la preparación del Concilio para terminar con estas palabras:

«Se habla mucho de los sucesores posibles de Pío XI... pues la importancia del Papado en los asuntos temporales de nuestra época es cada vez más evidente. Como se ve la fátiga de adaptación del comunismo a las circunstancias

de lugar y tiempo, no tiene escrupulos. Ni siquiera el elemental de no contradecirse con actitudes irreconciliables. Claro es que esto último puede hacerse gracias al espíritu local de sus misas en cada país, espíritu que las restringe a la sola información de su periódico.—(E. I. A.)

## ¡PELUQUEROS!

sólo empleando «RADIOFIX» con todos los aparatos y sistemas, «ANTINEA» para las puntas con y sin hilo, y «CARACOL» para ensortijados fuertes, podrá garantizar PERMANENTES PERFECTAS TINTURAS «KOMOL» y todos los productos especiales para su profesión.

LABORATORIOS CAPASA RENTERIA (Quipúzcoa)

## Más nacimientos que defunciones en Addis-Abeba

ROMA.—Acaba de publicarse el boletín demográfico de Addis Abeba, correspondiente al mes de marzo de 1938. Las cifras publicadas son particularmente interesantes porque demuestran que la población de la primera ciudad del Imperio aumentó debido a la inmigración y a la existencia de los nacimientos sobre las defunciones.

Los Italianos presentes, que al principio del mes eran 29.294 (3.559 mujeres) aumentaron a fines del mes a 30.208 (3.770 mujeres).

Los extranjeros se mantuvieron estacionarios en ese mismo periodo: 1.521, siendo 613 mujeres. En total, la población blanca de Addis Abeba a fines del mes de marzo, era de 31.731 personas (4.383 mujeres). El aumento de la población se debe a la inmigración y a la existencia de los nacimientos sobre las defunciones.

# Han sido recuperados para España 59 buques más

BURGO.—Mereced a los constantes esfuerzos de nuestros representantes en el extranjero, en colaboración con el Servicio Nacional de Comunicaciones Marítimas y los delegados de los armadores, se han recuperado ya en los puertos del Reino Unido (Holland, Bélgica y Noruega) 59 buques españoles, con un desplazamiento total de 312.485 toneladas, que a continuación se mencionan.

Consideramos que esta relación pone de manifiesto la trascendencia de este servicio para el restablecimiento del tráfico marítimo y de la economía nacional.

1. Arrais, de 7.600 toneladas, recuperado en West Hartlepool y con destino en Bilbao.
2. Burdo, de 4.800, recuperado en Bergen y con destino en Bilbao.
3. Candina, de 4.310, recuperado en Bergen y con destino a Preston.
4. Fatis Gane, de 5.100, recuperado en Cardiff y con destino a Preston.
5. Josias, de 4.800, recuperado en Bergen y con destino a N. W. Castle.
6. Masuro, de 5.532, recuperado en Orston y con destino a Bilbao.
7. El Neptuno, de 6.700, recuperado en Hull y con destino a Bilbao.
8. Coade de Zibiria, de 4.790, recuperado en Immingham y con destino a Bilbao.
9. Bartolo, de 5.176, recuperado en Immingham y con destino a Bilbao.
10. Ojermis, de 4.733, recuperado en Nidingen y con destino a Bilbao.
11. Iñu Zabala, de 2.500, recuperado en Falmouth y con destino a España.
12. Sil, de 2.190, recuperado en N. W. Castle y con destino a España.
13. Abodi Mendi, de 9.250, recuperado en Barrydock y con destino a España.
14. Arrais Mendi, de 4.260, recuperado en N. W. Castle y con destino a Bilbao.
15. Araya Mendi, de 3.939, recuperado en Amberes y con destino a Bilbao.
16. Allobakar Mendi, de 6.035, recuperado en Cardiff y con destino a Bilbao.
17. Arinda Mendi, de 6.035, recuperado en Cardiff y con destino a Buenos Aires.
18. Aroja Mendi, de 9.250, recuperado en Amberes y con destino a Ojón.
19. Astou Mendi, de 8.260, recuperado en Cardiff y con destino a Buenos Aires.
20. Axteri Mendi, de 6.035, recuperado en Port Talbot y con destino a Bilbao.
21. Azuri Mendi, de 2.670, recuperado en Hull y con destino a Bilbao.
22. Ariza Mendi, de 3.952, recuperado en Liverpool y con destino a Bilbao.
23. Aya Mendi, de 3.939, recuperado en Liverpool y con destino a Bilbao.
24. Ariz Mendi, de 8.650, recuperado en Barrydock y con destino a Buenos Aires.
25. Aranzu Mendi, de 10.935, recuperado en Londres y con destino a Bilbao.
26. Igótz Mendi, de 7.438, recuperado en Londres y con destino a Bilbao.
27. Au Mendi, de 6.035, recuperado en Londres y con destino a Bilbao.
28. Banderas, de 3.213, recuperado en Preston y con destino a Bilbao.

En este mes inmigraron 974 personas incluyendo 204 mujeres. Nacieron 16 varones y 3 mujeres. En ese mismo periodo emigraron 82 personas. El total de las cifras del movimiento demográfico de Addis Abeba demuestra que la vida italiana, transportada al altiplano etíope, a más de 2.500 metros de altura, se desenvuelve sin inconvenientes de ninguna clase.—(Agi).

29. Cristina, de 3.496, recuperado en Cardiff y con destino a Bilbao.
  30. Isier, de 6.703, recuperado en Amberes y con destino a Bilbao.
  31. Ot xis, de 1.020, recuperado en Cardiff y con destino a San Sebastián.
  32. Juan Antigerrega, de 6.000, recuperado en Cardiff y con destino a Bilbao.
  33. Marqués de Uquijo, de 3.000, recuperado en Cardiff y con destino a Bilbao.
  34. Rola, de 1.727, recuperado en Cardiff y con destino a Bilbao.
  35. Ubi, de 1.800, recuperado en G. Imby y con destino a Bilbao.
  36. José Tartiere, de 3.761, recuperado en Sunderland y con destino a Asturias.
  37. Apolo, de 6.557, recuperado en Belfast y con destino a Bilbao.
  38. Atalya, de 5.650, recuperado en Londonderry y con destino a Bilbao.
  39. Cabo Corona, de 2.411, recuperado en Cardiff y con destino a Bilbao.
  40. Cebo Prior, de 1.230, recuperado en Gante y con destino a Bilbao.
  41. Corbatas, de 6.476, recuperado en Belfast y con destino a Bilbao.
  42. Bolo, de 7.300, recuperado en Belfast y con destino a Bilbao.
  43. Garbí, de 2.500, recuperado en Sunderland y con destino a España.
  44. Hércules, de 6.623, recuperado en Cardiff y con destino a Bilbao.
  45. Mir Rojo, de 5.240, recuperado en West Hartlepool y con destino a Ojón.
  46. Marte, de 5.807, recuperado en Barry Dock y con destino a Ojón.
  47. Sabina, de 3.584, recuperado en Sheernea y con destino a Bilbao.
  48. Serenantes, de 6.293, recuperado en Londonderry y con destino a Bilbao.
  49. El Condado, de 5.643, recuperado en Newcastle y con destino a Hamburgo.
  50. Luchans, de 5.408, recuperado en Bergen y con destino a Bilbao.
  51. Arar Mendi, de 2.670, recuperado en Hull y con destino a Bilbao.
  52. Ariga Mendi, de 2.180, recuperado en Amberes y con destino a Bilbao.
  53. Arantz Mendi, de 7.165, recuperado en Amberes y con destino a Bilbao.
  54. Artagan Mendi, de 8.540, recuperado en Portlshua y con destino a Bilbao.
  55. Bakargui Mendi, de 4.890, recuperado en Hull y con destino a Bilbao.
  56. Gorbea Mendi, de 7.003, recuperado en Londonderry y con destino a Bilbao.
  57. El Caudal, 1.100, recuperado en Amberes y con destino a Bilbao.
  58. Mari Evisa, de 500, recuperado en Imuden y con destino a Bilbao.
  59. V. Ruiz Senén, de 5.550, recuperado en Cardiff y con destino a Bilbao.
- Total, 312.485 toneladas.

## Aviso a los heridos de guerra

BURGO.—Habiendo llegado al Hospital Militar del General Mola, en San Sebastián, el eminente cirujano doctor Castroviejo, se expedirá pasaporte para aquella plaza, según se anuncia en circular de la Subsecretaría de Ejército, a los heridos de guerra secuelas de uno o de ambos ojos, consecutivas a lesiones corneales, con integridad con resto del aparato óptico, para que puedan ser intervenidos por aquel cirujano, que permanecerá en España hasta primeros de mayo, haciéndose público por el presente, a fin de que llegue rápidamente a noticia de los interesados.

Visto por la censura

# Sección religiosa Bibliografía

SANTORAL

ABRIL

23

DOMINGO

La misa y oficio divino son del domingo 11 de Pascua, con rito semidoble y color blanco.

Horario de misas

San Juan.—Ocho y media, nueve y media, diez y once y media.

La Santa.—Desde las siete y media hasta las diez cada media hora. La última a las once con explicación de catecismo.

Patronato de Santa Teresa de Jesús

La Santa.—Por la mañana, a las ocho y media, misa de Comunión general. Por la tarde, a las seis y media, los cultos de costumbre. A continuación se dará la procesión a esperar a la Virgen de Sonsoles.

V. O. T. de Santo Domingo

Real Monasterio de Santo Tomás.—Se suprime la función de la V. Orden Tercera, para que los hermanos puedan asistir a la procesión de la Santísima Virgen de Sonsoles.

SANTORAL

ABRIL

24

LUNES

La misa y oficio divino son de San Fidel de Sigmaringe, con rito doble y color encarnado.

CULTOS

Nuestra Señora de Sonsoles

S. I. Catedral.—Se celebra solemnemente novena de acción de gracias a la Santísima Virgen de Sonsoles.

Por la mañana, a las diez, misa cantada que dedica el Excmo. Cabildo Catedral. Por la tarde, a las siete, exposición del Santísimo Sacramento eucarístico, rosario, ejercicio de la novena, sermón a cargo del R. P. José Vicente, dominico, reserva y Salve cantada. Dedicar los cultos la Excelentísima Diputación provincial.

## Los comunistas han perdido "su" guerra de España

Con ese título «Le populiste» de Bruselas publica un interesante artículo dedicado al fin de la guerra civil española. De él entresacamos los párrafos siguientes:

«El comunismo ha querido, según consignó de Lenin y Trotsky, hacer de España el estado soviético número 2. No lo ha logrado. Se nos ha querido hacer creer en una España convertida al comunismo. Sin esos últimos, los agentes de la III Internacional han engañado miles de hombres lanzándose en la carnicería española haciendo creer que iban a combatir por... ¡a libertad! Mentira: que ha costado la sangre a tantos compañeros. Pues en esta hora en que el pueblo español celebra su victoria contra el comunismo (le ese comunismo que, según frase de Largo Caballero el «presidente, se hace pagar los servicios en oro contante y sonante), nosotros no podemos pensar sin dolor en los 5.500 baigs que no han vuelto de España; en esos 5.500 compañeros muertos en el frente o asesinados por las chekas comunistas, testigos mudos pero invariables del cruel engaño comunista. Y entre los pocos que han vuelto, ¿cuántos que conocen la enfermedad, la miseria, la invalidez, han sido asistidos por el Partido comunista después de haberse servido de ellos? Hoy los abandona a su triste suerte sin la menor piedad; los arroja como instrumentos usados...»

Y hablando en otro lugar del periódico, de las tropas de choque que

«Dos Vidas». Novela por María Serúveda. Volumen XXXI de Biblioteca Rocio. Ediciones Betis, Sevilla. Méndez Núñez 8.

La calma y elegante escritora María Serúveda nos ofrece en la interesante novela «Dos Vidas» que acaba de publicar Biblioteca Rocio, una de sus más interesantes producciones literarias que viene a confirmar su categoría de admirable novelista que tiene bien ganada por sus numerosas obras.

La epulencia de que logra rodear a su familia a costa de procedimientos, no del todo confesables, el indiano mentado, no produce en el corazón de los suyos más que tristeza y desilusiones, contra los que lucha con su espíritu cristiano, la humildad prima del matrimonio que es el verdadero ángel bueno de la casa.

El desengaño amoroso que sufre Lía, la hija mayor de aquella escudada familia, llama a la realidad e inicia para todos una nueva vida, que culmina por el regreso al hogar de la madre ausente, en unos momentos de emoción y sublimidad admirablemente descritos.

En torno a las figuras principales del libro aparece dibujada de mano maestra la silueta del rapazuelo recogido por caridad y que con su agudeza de intervención, hace triunfar la verdad y el verdadero amor.

El lenguaje culto y las situaciones admirablemente preparadas hacen esta novela una de las más interesantes de esta popular Biblioteca Rocio.

Con artística portada a dos tintas se vende al insignificante precio de 95 céntimos, como todos los volúmenes de esta Biblioteca.

En interés del mejor servicio, se agradecerá que los donativos que hagan los españoles residentes en el extranjero, así como los extranjeros para Auxilio a Poblaciones Liberadas, sean preferentemente en especie.

el comunismo internacional quiere distribuir por el mundo a base de los restos de las brigadas internacionales que han luchado en España, dice «Le Populaire».

«En Lille se había establecido el centro de enlace del primer grupo de chequistas destinado a Bélgica. Este estaba compuesto, a principios de marzo último, por 500 hombres en su mayoría alemanes que habían de ser enviados a Bruselas y distribuidos en cuatro sectores bajo la dirección del jefe policía W..., destinado a mandar esas fuerzas de choque. También en Gante se habían preparado una veintena de alojamientos destinados a albergar los «camaradas extranjeros» ex combatientes de las brigadas internacionales. Estos pertenecían también al grupo de la concentración de Lille. ¿Cuántos de esos chequistas han podido ganar el territorio belga? Por lo pronto ha habido un hecho que nos hace pensar en su presencia en Bruselas: la presencia de una cohorte de maitrequisas a la salida del día 22 de marzo. Desembarcadas en las calles cercanas, unos 150 «hombres de mano» entre los que podían diferenciarse muy bien los extranjeros, estaban encargados de «sorprender» ciertos auditorios anti-comunistas...»

«Los comunistas belgas, sin embargo, han perdido también su guerra de España... Toda su criminal y odiosa actividad en lo que a ella se refiere y que han desplegado en los años últimos, ha tenido una enorme repercusión en la masa. Nosotros sabemos que nuestros campesinos no habían sido vanos. Hoy, después de las elecciones del día 2, vemos que así ha sido en efecto. Los comunistas que esperaban en ellas un fuerte avance del Partido, no solamente no han visto realizadas sus esperanzas, sino que han perdido miles de votos respecto a las elecciones últimas...—(E. I. A.)»

### ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de octubre de 1938 dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección «han cumplido ya» dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados».

### Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

- Sección de Puericultura... Preescolares.. Miércoles a las once. Escolares... Martes y sábados. Lactantes... Lunes y viernes a las once. Maternología. Jueves a las once.
- Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco. de Oarganta, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco. de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Dispensario antivenéreo... Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 5 tardes.
- Vacunación antirrábica. Diaria... Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
- Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.
- Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
- Recepción de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
- Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada. 2.º Las ropas a desinfectar se recogen e domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

# EL DIARIO DE AVILA

### Servicio de automóviles de línea

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL			
Salida de Avila a las...	7	Llegada a Arevalillo a las...	10
de Arevalillo a las...	11'30	a Avila a las...	14'30
LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL			
Salida de Avila a las...	7	Llegada a Arenas...	11'30
de Arenas a las...	12'30	a Avila a las...	17
Esta línea combina en Arenas con otra que va a Soffillo de la Adrada			
LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)			
1.ª salida de Avila a las 3		Llegada Peñaranda a las	9
		Salamanca a las	10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7		Llegada Peñaranda a las	8'15
		Avila a las...	9'30
2.ª salida de Avila a las 18		Llegada Peñaranda a las	20
		Salamanca a las	21'30
2.ª salida Salamanca a las 13'30		Llegada Peñaranda a las	14'30
		Avila a las...	10

LINEA DE LEGANES Y OETAPE.—Viajeros (Garage C. Nueva)			
Salida de Avila a las 9,40		Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	12
		Llegada a Leganés a las...	13'30
		a Osetate a las...	15'40
		Llegada a Leganés a las...	12'40
Salida de Osetate a las 13'00		Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	16'45
		Llegada a Avila a las...	18

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA			
Salida de Avila a las...	15	Llegada a V. del Obispo...	18
de V. del Obispo	7	a Avila a las...	16

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN			
Salida de Avila a las	7	Llegada a Villacastón a las	8
		a Segovia a las...	10
Salida de Segovia a las	10	Llegada a Villacastón a las	18
		a Avila a las...	19

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAS			
1.ª Salida de Avila a las	7	Llegada a Piedrahita a las	9
		a Barco a las...	10
		a Piedrahita a las	17,40
		a Barco a las...	18,45
2.ª Salida de Avila a las	16		
1.ª Salida de Barco a las	7	Llegada a Piedrahita a las	7,40
		a Avila a las...	10
2.ª Salida de Barco a las	13	a Piedrahita a las	13,40
		a Avila a las...	16

**Anemia · Clorosis Inapetencia,**  
tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

**HIPOFOSFITOS SALUD**  
Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Es suavisimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias.

### LUCHA ANTITUBERCULOSA

## Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

### Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las tres de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotórax.

Todos los días de la semana, desde las diez a las tres horas: Inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto

### Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de ser varados y presentarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de esta servidumbre. De esta forma se adelanta en el envío a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

Auxilio a Poblaciones Liberradas te pide un donativo en favor de los que todo lo perdieron bajo el poder rojo, me regatees tu aportación!

### Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una, Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Realiza, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados al servicio es permanente). Delegación de Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2.

Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 10 a 12. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Empeñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Segunda Enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 10 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2. Delegación de Orden Público de 9,30 a 14 y de 10 a 21. El limo, señor Delegado recibe diariamente de 10 a 12.

### ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

### CARRETERIAS

buenos teleros y mozos los servirá el abasiento de maderas, Pedro García, Ensay (Logroño)

### REUMATICOS

Si queréis curar vuestros dolores reumáticos, vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEI". Se vende en todas las farmacias.

Los usted EL DIARIO DE AVILA

## Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

### Horario

#### CORREOS

Apartados oficiales...	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de día a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos...	de diez a doce y de dieciséis a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales...	de diez a doce y de dieciséis a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Caja de Ahorros...	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio
Giro postal	de diez a trece y de dieciséis a diecinueve	
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las dieciséis.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones...	En los estancos a las diecinueve. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones...	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría...	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

#### TELEGRAFOS

Servicio de telegramas...	Permanente
Ciño telegráfico...	De 10 a 13'30 y de 10 a 19'30

NOTAS.—Envíos militares Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un preincendio de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inequívoca. No podrán inscribirse en ellos ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correos, deberá indicarse el nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

# Lea V. "El Diario de Avila,"

20 PAGINAS

25 CENTIMOS

# AVILA AL DIA

## ABULENSES:

La Virgen Serrana, Nuestra Señora de Sonsoles que tanta está en vuestro corazón, vendrá mañana procesionalmente a la ciudad desde su ermita, faro luminoso de la fe donde puso desde hace siglos su mirada el cristianismo acendrado del Valle Amblés y de la Serranía y el de Avila en súplicas de amparo y favor que han culminado en el que últimamente atribuyen a la milagrosa Señora los que vieron a las puertas de Avila las hordas bárbaras destructoras de España.

Por esta liberación, en acción de gracias, viene a la ciudad a Virgen de Sonsoles y aunque la Alcaldía no lo crea preciso por la veneración y el entusiasmo que por Ella siente el pueblo de Avila, al participárselo le invita a engalanar sus balcones y ventanas, levantar arcos de triunfo y recibirla en masa con las máximas efusiones de su alma piadosamente reconocida y patrióticamente regocijada.

Avila 22 de Abril de 1939.—(Año de la Victoria). ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España!

El Alcalde, PEREGRIN IRANZO.

## En la Fiesta del Libro

### El libro de Avila

Tuvo un acierto plausible el actual Ayuntamiento de Avila el año anterior al nutrir los fondos de su Biblioteca popular del Rastro con libros a suivos al Movimiento salvador. Me dió motivo, como encargado de ella, a que pudiera anotar estadísticamente un aumento considerable de lectores. Se elevó a 25.830.

Así se testimonió efusivamente lo que el sentimiento del alma popular vibra en el interés de la gloriosa Cruzada. El Ayuntamiento de Avila, al pulsarle con su determinación los libros, no hizo otra cosa que continuar su historia honrosa. Porque, al término de la Reconquista también midió el entusiasmo del pueblo por la gloria de esta gesta española y cristiana. Apenas iniciados los días triunfales del Imperio se preocupó hondamente por darla a conocer.

Pero con un carácter localista. Para hacer con Avila en su espíritu popular más intensa la sublimación del sentimiento por la España una, grande y libre. En este noble afán, coló mucho de que las provisiones e inscripciones e registros que se fallaron se asentasen por inventario en el libro que está en el arca del Comercio. El libro, ya en 1517 le escribió en pergamino Francisco Nuño. Es, según un acuerdo municipal (11 de agosto) el «de las antigüedades e celebridades e noblezas de la ciudad e de las justicias della».

Con él pudo tener Gonzalo de Ayora, Cronista de los Reyes Católicos, materia es para el primer libro en la comunicación con el príncipe que Alemania en el genio de Gutenberg ya concebía. «Estando platicando—dice un acuerdo de 12 de enero de 1519—sobre lo que se daría a go de Ayora por lo que escribió de la ciudad acordaron que se le den doce varas de terciopelo que sea muy bueno e vnyto hincas de cebada e doce carros de eno e diez pares de aves porque la ciudad como cronista del Reyno le encomendó que escriviera lo que fallase de la ciudad e dello a escripto un compendio».

Animado en este orden, el Ayuntamiento, a lo largo del siglo del Imperio, se desveló porque no se dispersasen dispersos los materiales que accipian a la formación del libro de Avila. Era un día Francisco de P. Jares, regidor, denunciando que el secretario Valderrábano «tenía ciertas escripturas que fueron de la cudad». Otros caballeros fadic ban los que poseían manuscritos interesantes y se resolvía que todos se reintegrasen y se depositaran en el arca del Consistorio, cerrada con tres llaves: una en poder del corregidor, otra en el de un regidor y otra en el de un escribano. Tan celosamente cerrada

des los caballeros regidores para que estuvieran presentes al escribirla y ovesen si faltaba alguna escriptura y si faltaba se volviese a ella.

Pudo con todo en el primer año del siglo XVII el monje conventual de la Orden de San Benito, que vivía en el monasterio de la Antigua, Fray Luis Ariz, formar el libro de Avila que presentó al Ayuntamiento en 23 de enero de 1603 «La ciudad—dice el acuerdo—habiéndolo ido a los S. S. D. Francisco D. Vila U los y D. Francisco Nuño z Vela cerca del libro que el P. Fray Luis Ariz le del Orden de San Benito ha hecho de las grandezas y antigüedades desta ciudad y de otras cosas que tratan de reyes de España dignas de que se genga la luz por ser cosa de mucha autoridad desta ciudad dijeron que aprobaban y aprobaron por bueno el dicho libro».

Libro de Avila que el Ayuntamiento de Avila poseyó hasta dar en 1607 doscientos ducados al Padre Ariz quien en 19 de mayo de dicho año «medió la estampa y unos pliegos impresos» en Alcalá.

Libros manuscritos e impresos. Códices, escripturas, plizas documentales que los Ayuntamientos posteriores al Imperio, los de la decadencia de España, menos amantes de su Historia gloriosa, no guardaron tan celosamente y al persos andan algunos. Alrededor de todos ellos han girado cuantos libros de Avila trataron para exaltar el sentimiento de la grandeza preterita de la España la-mortal.

La España que debe conocer el pueblo en el libro para entervivir en sus destinos de grandeza. Lo que comprendió con plausible acierto el Ayuntamiento de Avila en el año anterior, acrecentando los fondos de su Biblioteca popular del Rastro con libros a suivos a la Cruzada heroica por el Imperio. Y siguiendo la historia de los municipios abulenses del Imperio esforzados en proteger y estimular con un pequeño la difusión del libro que habiba de Avila, la española ciudad en la otra heroica Cruzada que cimentó la España suética.

J. Mayoral Fernández  
Cronista de Avila.

### Casa Social Católica

#### BIBLIOTECA

El próximo domingo a la hora de costumbre volverá a abrirse la Biblioteca. Como todos los libros sacados han terminado el plazo reglamentario, se ruega los devuelvan dicho día para que puedan circular ordenadamente.

## EN EL AYUNTAMIENTO

### La sesión de ayer

Se acordó dar posesión del cargo de vigilantes de arbitrio a Caballeros Mutilados designados por la Junta.

Se acordó devolver las lanzas a contratistas cuyas obras han sido recibidas, y se denegó petición de exención en el pago de aguas.

Se autorizaron varias obras a veednos de la localidad.

Se aprobó el proyecto y presupuesto para el adquinado de la ronda de Hospita.

Conociendo la Corporación la distinción de que ha sido objeto el ilustre general Serrador, se acordó facilitarle efusivamente y destinar los fondos sobrantes en la Alcaldía procedentes de suscripción popular para regalarle la condecoración otorgada.

Se acordó ordenar al arquitecto el oportuno presupuesto para el arreglo del muro del Rastro que se encuentra en ruinas.

V por último, autorizada por la Superioridad la celebración de la festividad religiosa a la Virgen de Sonsoles, se tomaron los acuerdos pertinentes para recibirla a la ciudad imagen según costumbre tradicional.

### Dr. C. Fernández Ruiz

Profesor del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid

Especialista en partos, enfermedades de la mujer, Cirugía.

Consulta de doce a una.

Avenida Portugal, 9. (Sanatorio).  
Teléfono 211

## La venida de la Virgen de Sonsoles

La noticia de que mañana será trasladada a Avila la milagrosa imagen de la Virgen de Sonsoles ha llenado de gozo y contento a los abulenses, y son muchísimas las personas que se disponen a asistir a la peregrinación que traerá a Avila a la Santísima Virgen.

Como comienzo de las fiestas, a las doce del día habrá repique general de campanas, y del Ayuntamiento saldrá la popular comparsa de gigantes, cabrudos y tarascos.

Por la tarde las autoridades y representaciones esperarán a la Virgen, con la imagen de la Santa, en el Arco del Rastro.

Los RR. PP. Dominicos nos comunican que para que la V. O. T. de Santo Domingo pueda asistir a recibir a la Virgen de Sonsoles, se suprime la función mensual que correspondía celebrarse mañana, cuarto domingo de Abril.

## Traspaso

BAR VILLA ROSA, por ausencia,

San Millán, 2

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### Jefatura Provincial de Avila

Se ordena a los señores que poseen los carnets números 99017, 99056, 99115, 99163 y 99173, se presenten con la máxima urgencia posible por las oficinas de esta Jefatura, sita en Avenida de Portugal, número 29, para un asunto de gran interés.

El jefe provincial.

Los socios EL DIARIO DE AVILA

## La Fiesta Oficial del Libro

Por disposición superior, mañana tendrá lugar la Fiesta Oficial del Libro, la cual se celebrará en esta ciudad con una misa a las once en la Catedral, y a continuación un acto cultural en el Instituto, en el que intervendrá el señor Marqués de Buenavistas. Se colocarán en diferentes sitios mesas petitorias donde podrá entregarse libros por los que tengan a bien donarlos.

### A los alumnos del Instituto

Por el presente anuncio se recuerda a los alumnos todos de este Instituto la obligación de asistir a los actos religiosos y culturales organizados para celebrar «La Fiesta Oficial del Libro».

Esta Dirección agradecerá y espera la más puntual asistencia a dichos actos.—El director, Luis Muñoz y Almansa.

PERDIDA de una cartera con documentos desde el R. C. con Comandante A. Barrán. Se ruega la devuelvan a Comandante A. Barrán, 6.

### GOBIERNO CIVIL

## Junta Provincial de Abastos

### Relación de multas impuestas en el día de hoy

A Venancio Sáiz, de Oulterras Muñoz, 100 pesetas; por no declarar existencia de cebada.

A Aciselo López, de Aldases, 100 pesetas; por no prestar declaración de patatas en el mes de Abril.

A Abelino Prieto, Leovigildo Oonzález, Pilar Fernández, Vicenta del Monte, Francisca B. Izquierdo, Natividad de Propio, Agapita Expósito, Mercedes Oulterras, Tomás Sánchez, Angela Puig, Primitiva Tejada, Secundino Rodríguez, Primitiva del Valle y Antonio Riba, vecinos todos de Avila, 25 pesetas a cada uno; por carecer de listas de precios en la Penión.

Avila, 21 de abril de 1939. (Año de la Victoria).—El gobernador civil presidente, José María Herreros de Tejada y Azcona.

### BOCA Y DIENTES

#### ORIVE

Médico Odontólogo

Generalísimo Franco, 4  
Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9

Teléfono 348

### Información provincial

La Diputación ha enviado una circular a numerosos Ayuntamientos de la provincia para que antes de finalizar el mes actual ingresen en las arcas provinciales la aportación forzosa correspondiente al primer trimestre del año actual, y en caso de no haberlo será cobrado con el cinco por ciento de recargo, según dispone el estatuto vigente.

También reclama a diversos Ayuntamientos el importe de los estudios ocupados por los cadáveres de vecinos de las localidades respectivas.

VENDO comedor completo mesa nogal. R. zón Francisco Nebreda 24 principal, Mercedes O. rades.

## Ecos de Sociedad

### Natalicio

Ha dado a luz un hermoso niño la distinguida esposa del liquidador de utilidades del Ministerio de Hacienda don Gustavo Velasco. Enhorabuena.

Se vende palomina, Rizón: Ricardo García, Calle 4, Avila.

## Lotería Nacional

BURGOS.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer han resultado premiados los siguientes números:

15.285.—Con 150.000 pesetas.—Zaragoza.

5.317.—Con 90.000.—Las Palmas.

34.175.—Con 70.000.—Algeciras.

7.599.—Con 40.000.—Melilla.

### Premiados con 3.000 pesetas

30.096.—Valadolid.

21.896.—Zaragoza.

13.559.—Jerez de la Frontera.

31.666.—Logroño.

5.945.—Huelva.

30.946.—Zaragoza.

7.451.—Ayamonte.

24.350.—La Haya.

27.214.—Sevilla.

4.043.—Sevilla.

37.095.—Villafraanca de Oria.

33.842.—Sevilla.

26.877.—San Sebastián.

47.461.—La Coruña.

29.118.—Sevilla.

21.799.—Sevilla.

16.935.—San Sebastián.

34.811.—Bilbao.

38.525.—Bilbao.

20.386.—Sevilla.

## Numerosos suicidios en Inglaterra por miedo a una guerra

LONDRES.—Un sistema del estado de falsa alarma creado por la prensa y por otras fuentes de información lo señala el hecho de que son numerosos los casos de suicidio de personas horrorizadas por el temor de una guerra.

En el curso de una información abierta para conocer las causas del suicidio de una mujer, se ha revelado que ésta, al escuchar las informaciones de la radio inglesa, había quedado tan impresionada que ello la determinó a quitarse la vida.

Ignorales motivos fueren la causa de otro suicidio. El Juez instructor ha declarado que las noticias transmitidas por la radio vienen presentadas de una manera tal que forzosamente y para los que poseen un temperamento nervioso son de fatales consecuencias. Unicamente un hombre de negocios de Londres se afizó dejando declarado que lo había preocupado por la situación internacional.—(US)

## Aviso a los heridos de guerra

BURGOS.—Habiendo llegado al Hospital Militar del General Mola, en San Sebastián, el eminente oftalmólogo doctor Castroviejo, se expedirá pasaporte para aquella plaza, según se anuncia en circular de la Subsecretaría del Ejército, a los heridos de guerra secuelas de uno o de ambos ojos, consecutivos a lesiones corticales, con integridad con resto del aparato óptico, para que puedan ser intervenidos por aquel cirujano, que permanecerá en España hasta primeros de mayo, haciéndose público por el presente, a fin de que llegue rápidamente a noticia de los interesados.

### Padres de familia

Mañana domingo, 23, a las once de la mañana en la capilla del Seminario se celebrará el retiro mensual para nuestros soldados y los caballeros católicos que deseen asistir. Será dirigido por el R. P. Fermín Astrala S. S. C. C. insignia propagandista del Reinado del Corazón de Jesús.

Esperamos vuestra asistencia numerosa.

La Junta Directiva.

## Hoy ha sido enterrado, sin pompa alguna, el Comité de No Intervención

LONDRES.—El Comité de No Intervención, que fué creado con motivo de la guerra de España, ha sido enterrado sin pompa alguna en una reunión celebrada por la ciudad

## ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo  
Estrada, 9. Teléfono, 299.  
Consulta de once a una y de cuatro a seis

comisión en la S. S. de Locarno del Ministerio de Relaciones Exteriores, dándose por terminada toda actividad por mar y tierra.

## Línea Madrid-Avila-Salamanca

Salida de Madrid a las 9 y a las 16 pasando por Avila a las 12 y a las 19. Salida de Salamanca a las 7 y a las 14 pasando por Avila a las 10 y a las 16'30

Salida de Avila para Segovia a las 7 de la mañana del Hotel Jardín.

Salida de Segovia a las 16'30 y llegada a Avila las 19.

Erite estos peligros



# COLITIS DISENTERIA

IRRITACION INTESTINAL

Alivio inmediato

ELIXIR ESTOMACAL

# SAIZ DE CARLOS

Dirección provisional: San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN